

Д. Г. Егоров

А. В. Егорова

**О ЕДИНСТВЕ
ЭКОНОМИЧЕСКОЙ
ТЕОРИИ**

Монография

Санкт-Петербург

Издательско-полиграфическая ассоциация
высших учебных заведений

2019

УДК 330.8
ББК 65.01
Е30



*Издание осуществлено при финансовой поддержке Российского фонда
фундаментальных исследований по проекту № 19-110-00044,
не подлежит продаже.*

Рецензенты:

Дятлов Ю. Н., доцент Псковского филиала Академии ФСИН России,
кандидат экономических наук

Рыбаков Н. С., профессор Псковского государственного университета,
доктор философских наук

Егоров Д. Г., Егорова А. В. О единстве экономической теории. — СПб.:
Издательско-полиграфическая ассоциация высших учебных заведений,
2019. — 214 с.

Показано, что очевидный кризис современной экономической теории связан с трактовкой предмета экономики в рамках неоклассического подхода. Предложено новое определение предмета экономической науки — на основе возврата к трактовке категории «стоимость» в духе классической школы. Развиваемый подход решает проблему меры в экономической теории, а также подводит к решению вопроса согласования макро- и микроэкономики. Это не предполагает тотального отвержения предшествующих концепций и создания экономической теории как науки аб ово («с нуля»), — напротив, большинство моделей современной экономической теории имеет ценность (в пределах своей области применимости).

Исследование выполнено при финансовой поддержке РФФИ в рамках научного проекта «О единстве экономической теории» № 19-010-00092.

© Егоров Д. Г., Егорова А. В., 2019

© Издательско-полиграфическая
ассоциация высших учебных
заведений, 2019

ISBN 978-5-91155-074-5

D. Egorov

A. Egorova

**CONSERNING THE UNION
OF THE ECONOMICAL THEORY**

Monograph

St. Petersburg
Publishing Press Association
2019

Egorov D., Egorova A. Concerning the union of the economical theory. — St. Petersburg: Publishing Press Association, 2019. — 214 p.

It is shown that the obvious crisis of modern economic theory is associated with the interpretation of the subject of Economics within the neoclassical approach. A new definition of the subject of economic science — based on a return to the interpretation of the category "value" in the spirit of classical school. The developed approach solves the problem of measures in economic theory, and also leads to the issue of coordination of macro — and microeconomics. The approach does not imply total rejection of previous concepts and creation of economic theory as a science "ab ovo" — on the contrary, most models of modern economic theory have value (within its scope).

Acknowledgments: The reported study was funded by RFBR according to the research project № 19-010-00092.

СОДЕРЖАНИЕ

Введение	5
i.1. Неоклассическая теория как организационное оружие.....	5
i.2. Идеология и стоимость	9
i.3. О поиске теоретической альтернативы.....	15
Глава 1. Определения	20
Определение 1. Полезность	20
Определение 2. Ценность.....	20
Определение 3. Труд	20
Определение 4. Стоимость.....	21
Определение 4а Стоимость	23
Определение 5. Экономическая система	25
Определение 6. Рынок	26
Определение 7. Излишек	27
Определение 8. Предмет экономической науки	27
Определение 9. Институты	29
Определение 10. Деньги	30
Определение 10а. Деньги (I).....	31
Определение 10b. Деньги (II)	31
Глава 2. Принципы и модели	32
2.1. принципы существования и целеполагания	32
2.2. «Идеальный рынок».....	38
2.3. Модель диффузии как теоретическая схема поиска излишка.....	40

2.4. О согласовании макро- и микроэкономики (экономическая самоорганизация)	43
Заключение	54
Теоретическое послесловие	54
Практическое послесловие	57
Философское послесловие	58
Приложение 1. О науке	61
§ 1. Предварительные определения	61
§ 2. Метод.....	64
§ 3. Основные типы научных знаний	66
§ 4. Экспериментальный метод	68
§ 5. Теоретический метод	69
§ 6. Теория vs. эмпирия (о позитивизме).....	82
Приложение 2. Информация, энтропия, развитие	87
Приложение 3. Об институте ценных бумаг	92
Приложение 4. О планировании, собственности	101
Приложение 5. Концепция самоорганизации и экономика	105
§ 1. Макромодели экономических систем	106
§ 2. Микромодели экономических систем	109
Приложение 6. О ценовом регулировании и энерговалюте	118
Приложение 7. О дублировании финансовых контуров управления	123
Литература	149
Примечания	162